

# *Colabora la agencia de la ONU para refugiados en Guatemala*

---



Naciones Unidas, 8 jun (RHC) La Acnur, Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados colabora en Guatemala con la organización de los albergues, pero la evaluación de las necesidades humanitarias continúa retrasada ante la persistencia de actividad volcánica.

De acuerdo con los últimos reportes de la Acnur, el número de quienes buscan refugio aumenta y ya hay más de 4100 personas en 21 albergues oficiales, y también existen otros 23 asentamientos improvisados.

Entre las prioridades identificadas en estos momentos figuran mejorar los sistemas de saneamiento y crear espacios seguros para los niños y las mujeres. Además, en algunas zonas no hay electricidad, ni suficientes letrinas.

Este viernes, el volcán de Fuego volvió a lanzar columnas de cenizas moderadas por la barranca de Las Lajas y El Jute, en el departamento de Escuintla, y la alta concentración de dióxido de azufre ante tales eventos genera gran preocupación.

La Coordinadora Nacional para la Reducción de Desastres de Guatemala, informó que los flujos piroclásticos pueden alcanzar una cortina de ceniza de 6000 metros sobre el nivel del mar, efectos que pueden llegar a los alrededores, por lo cual el organismo ordenó la evacuación inmediata de las zonas

afectadas.

También se divulgó que un avión ambulancia de la Armada Mexicana trasladó los primeros pacientes que resultaron con quemaduras muy graves, tras la potente erupción del volcán de Fuego hace cinco días.

Uno de los sobrevivientes es Jaime Alberto García Pérez, de 35 años de edad, quien se encontraba ingresado en el hospital Roosevelt, y se espera por una segunda persona proveniente del San Juan de Dios, aunque no se ofrecieron mayores detalles.

En total serán seis las víctimas del coloso que serán atendidas en el Centro Nacional de Investigación y Atención a Quemados de México (Ceniaq), según confirmó la Agencia Guatemalteca de Noticias.

La operación se concretó después de que médicos de ese país vecino evaluaran aquí los candidatos a ser transportados hacia el Ceníaq, un recinto altamente especializado en quemaduras, medicina crítica, terapia intensiva y cirugía plástica.

También se espera la llegada de la Fuerza de Tarea Copac, conformada por tres unidades médicas móviles acompañadas por una de logística y supervisión, las cuales se instalarán en las proximidades de los albergues dispuestos por el gobierno guatemalteco.

La víspera, la cancillería dio luz verde a la ayuda internacional para hacer frente a la emergencia ante las peticiones de varios países y organizaciones no gubernamentales de auxiliar a la tierra del Quetzal en esta tragedia.

Un comunicado de la aeronáutica civil confirmó este viernes que se exonera el pago de tarifas por servicios aeroportuarios a todos los vuelos que lleguen a la nación centroamericana con suministros para los damnificados.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/164176-colabora-la-agencia-de-la-onu-para-refugiados-en-guatemala>



**Radio Habana Cuba**